



Les dimanche et lundi de Pentecôte **la Maison Croix-Rouge** organise durant la brocante son traditionnel stand restauration-bar devant la maison communale. Bienvenue à tous. Vous soutiendrez ainsi nos activités sociales.

Renseignements sur la vie de nos paroisses :
site : paroisses-buzet-floreffe-sovimont.be

Prochaine feuille paroissiale : le dimanche 29 juin 2025

Buzet – Floreffe – Sovimont

Offices, pèlerinages, ... ?

Avec le mois de mai, les jours plus chauds reviennent, le soleil va intensifier sa présence, provoquant une explosion de couleurs, de vie, de beauté. C'est un mois de renouveau, de célébration et d'espoir pour de nombreuses cultures à travers le monde. Le mois de mai, c'est aussi traditionnellement le mois de Marie ; depuis le Moyen Âge, le mois de mai est consacré à la Vierge.



Pourquoi cette attention à Marie ?

"Marie est la figure par excellence de la douceur, de l'écoute et de la consolation. On voit en elle le Dieu Père infiniment maternel."

Cette déclaration répond partiellement à la question du pourquoi les églises se vident alors que les pèlerinages, pas seulement ceux dédiés à Marie, attirent tellement de monde ?

Dans un passé, pas si lointain, "l'individu était d'emblée défini par ses places et ses rôles et tout aussi automatiquement intégré à divers niveaux : dans la famille, dans le village, dans le métier et la classe sociale, ... Plus rien de tel désormais. Changement majeur, l'individu libéré de ses allégeances traditionnelles contraignantes et de ses assignations statutaires est désormais non seulement libre de ses choix mais obligé et pressé de choisir et de se construire par lui-même." (L. Voyé)

Ce choix d'identité n'est cependant pas totalement libre ; dans une société telle que la nôtre, de nouvelles instances institutionnelles dictent les règles par l'intermédiaire des médias avec tout ce que cela comporte, provoquant même confusion entre fiction et réalité. De quoi nous ébranler dans nos certitudes y compris religieuses. Nous sommes face à une évolution incontestable des rites. Un des éléments probables de la désaffection.

Le pèlerinage, lui, est une forme d'expressions rituelles connues de la plupart des religions. Il se justifie pleinement dans le christianisme. Le chrétien est un homme en chemin, un pèlerin veut faire de sa vie un vrai cheminement.

Il cherche un épanouissement personnel, un approfondissement de sa foi par un effort sur soi-même d'abord et la rencontre avec les autres. On comprend que

cette vie en mouvement attire davantage celui qui cherche à s'évader des routines et contraintes quotidiennes.

Durant ses trois années de vie publique, le Christ, sans cesse a marché, rencontré, partagé ; et ces temps forts étaient entrecoupés de périodes d'intimité avec son Père. Moments intenses de prière.

Pour nous, chaque matin, il s'agit de nous mettre en action pour trouver un équilibre dans un monde sans cesse en mouvement ... mais, vers qui nous tourner ?

On prend ses distances par un petit arrêt à l'église sur notre route ou encore en choisissant une pause plus longue pour un périple ?

Que ce soit donc l'assistance à la liturgie dominicale ou la participation à un pèlerinage, il s'agit toujours d'y trouver un lieu, un moment, une période de ressourcement. Dans l'une ou l'autre de ces démarches, on y vit des instants de prière en seul à seul ou en communauté.

Les lieux ont leur importance, ils créent un climat. Ce qui différencie peut-être le pèlerinage de l'assistance à un office, c'est l'aspect rituel trop statique dans une église et plus dynamique, plus libéré dans les activités d'un pèlerinage.

Il n'y a pas d'endroit privilégié pour une rencontre décisive mais des lieux sont plus propices que d'autres, sont facilitateurs pour vivre ce moment. Il est sans doute plus facile de s'adresser à Marie, mère de l'éternel qu'à Dieu lui-même, l'Inconnu, Celui que pourtant nous cherchons, Celui qui nous attend et est déjà là.

Nous pourrions continuer à aller de l'avant.

C. S.

Grand merci à celles et ceux qui ont préparé la soirée Pérou et qui y ont participé !

Fête des Paroisses de Floreffé

le dimanche 29 juin

à la salle paroissiale Abbé Daiche
rue de Dorlodot à Floreffé

10h30 : messe commune aux six paroisses

**11h30 : apéritif offert par les Oeuvres
paroissiales de Buzet-Floreffé-Sovimont**

12h30 : barbecue

**Chacun amène ses victuailles, boissons, vaisselle et
bonne humeur.**

Des feux sont mis à la disposition de tous.



Je te salue, Marie de chez nous,
femme, ma sœur humaine,
par toi Dieu vient s'établir
dans la demeure terrestre.
Avec toi, le terre des vivants
devient le berceau de Dieu.

Malgré votre générosité, la publication de la feuille paroissiale et l'hébergement du site ont coûté 1085,00 € en 2024.

Si vous souhaitez continuer à soutenir notre démarche, vous pouvez verser votre participation sur le compte des Œuvres paroissiales de Floreffe :
BE83 0682 2324 4315

Merci.

Le pape François, de son vrai nom Jorge Mario Bergoglio, était le 266e pape de l'Église catholique romaine depuis son élection le 13 mars 2013, et le premier pape sud-américain de l'histoire. Né à Buenos Aires, en le 17 décembre 1936 il entre d'abord au séminaire de son diocèse avant de rejoindre la Compagnie de Jésus. Il est ordonné prêtre en 1969 puis devient provincial des jésuites d'Argentine en 1973. Le pape Jean-Paul II le nomme évêque auxiliaire de Buenos Aires en 1992. Il devient archevêque du diocèse de la capitale argentine en 1998. Il est créé cardinal en 2001. Après la renonciation de Benoît XVI, il est élu pape après un conclave de deux jours. Au début de son pontificat, il prend le nom de saint François d'Assise, marquant sa volonté de mettre l'accent sur l'action sociale auprès des pauvres et des plus démunis.

(La Croix du 21 avril 2025)

6 juin

Les bains que prend Saint-Norbert, inondent toute la terre.



MAI — JUIN 2025

Chaque samedi à 18h00, messe à Floriffoux

Chaque dimanche à 9h30, messe à Sovimont
17h30, Chapelet à l'église paroissiale de Floreffe

MAI 2025

- dimanche 04
 - 9h30, messe dominicale à Buzet
 - 11h00, messe dominicale à Franière
- dimanche 11
 - 9h30, messe dominicale à Floreffe
 - 11h00, messe dominicale à Soye
- samedi 17
 - Pas de messe dominicale à Floriffoux
- dimanche 18
 - 9h30, messe dominicale à Buzet
 - **10h30, premières Communions** à Floriffoux
- dimanche 25
 - 9h30, messe dominicale à Floreffe
 - 11h00, messe dominicale à Soye
- samedi 31
 - Pas de messe dominicale à Floriffoux

JUIN 2025

- dimanche 01
 - 9h30, messe dominicale à Buzet
 - **10h30, Confirmations** à Floriffoux
 - Pas de messe dominicale à Franière
- dimanche 08
 - 9h30, messe dominicale à Floreffe
 - 11h00, messe dominicale à Soye
- dimanche 15
 - A 9h30, messe dominicale à Buzet
 - 11h00, messe dominicale à Franière
- dimanche 22
 - 9h30, messe dominicale à Floreffe
 - **10h30, premières Communions** à Sovimont
 - 11h00, messe dominicale à Soye
- samedi 28
 - Pas de messe dominicale à Floriffoux
- dimanche 29
 - 10h30, messe pour les six paroisses à la salle paroissiale de Floreffe suivie du barbecue paroissial
 - 11h00, messe avec la compagnie de Zouaves à Franière

Conseil paroissial du 1 avril 2025



1. Depuis février 2025

- La distribution des cendres s'est déroulée le mercredi 5 mars à Floriffoux et le dimanche 9 à Sovimont avec une participation des paroissiens de nos six paroisses.
- La soirée Pérou a accueilli une cinquantaine de personnes. Après le témoignage vécu et bien documenté de Christine, chacun a pu déguster une entrée, un plat et un dessert façon péruvienne ainsi que des boissons d'Amérique latine. Un bénéfice de 550 € sera versé à Entraide et Fraternité pour les projets choisis par nos paroisses.
- La préparation à la Première communion a débuté avec cinq enfants pour l'équipe de Sovimont et se poursuit avec quinze enfants pour l'équipe de l'Abbé Lukasz.

2. En mai et juin

- Le 18 mai, célébration des premières communions à 11h00 à Floriffoux.
- A Floriffoux également, le 1er juin et à 11h00, le sacrement de Confirmation sera conféré aux jeunes de nos paroisses.
- Le 22 juin, Premières communions à Sovimont.
- Les paroissiens des six paroisses de Floreffe sont invités le 29 juin à la fête des Paroisses.

3. Fête des Paroisses de Floreffe

Elle se déroulera à la salle paroissiale Abbé Daiche à Floreffe le dimanche 29 juin.

Le programme habituel est reconduit :

- 10h30, messe commune aux six paroisses ;
- 11h30, apéritif offert par les Oeuvres paroissiales ;
- 12h30, barbecue

Pour le barbecue, chacun amène sa nourriture, ses boissons et sa vaisselle. Des feux seront mis à disposition.

Des affiches annonçant cette festivité seront rédigées et devraient être apposées en différents endroits de notre Commune et insérées sur le site de nos paroisses.

Les barbecues de la Croix-Rouge seront demandés à la Présidente.

4. Travaux

- Un ardoisier a finalement été trouvé et a remplacé une corniche de la maison de Sovimont.
- Des réparations au plafond de la salle paroissiale devraient être effectuées.

5. Divers

- Un thème a été recherché pour l'écriture de l'éditorial de la feuille paroissiale.
- L'Abbé Massart a annoncé la réouverture imminente de l'Abbatiale au profit de nos paroisses et le déversement de poissons rouges dans la vasque de la cour d'honneur de l'abbaye (1er avril) !
- Une dégustation de petits toasts aux émincés de sardines a été proposée aux participants pour clôturer ce CP.

Prochain Conseil paroissial

Le mardi 3 juin à 20h00 à la salle paroissiale de Floreffe.

NOUS AVONS CELEBRE LE BAPTEME DE :

Basile BAUDOIN, fils de Gilles et de Sophie TRIGAUX
rue du Rabot 6 5190 Mornimont

Violette BAUDOIN, fille de Gilles et de Sophie TRIGAUX
rue du Rabot 6 5190 Mornimont

Eva THOMAS, fille de Raphaël et de Héloïse VAUTARD
rue de la Damejelle 1 Sovimont

NOUS AVONS CELEBRE LE MARIAGE DE :

Antoine GODFRIAUX et Marie CORNETTE
rue de la Tannerie 41 5190 Spy

NOUS AVONS CELEBRE LES FUNERAILLES DE :

Fabienne CHANTRAINE, veuve Jacques WATHLET,
née le 15 mars 1965

Etienne GILON,
né le 20 décembre 1963

André LELOUX, époux d'Annie NOËL
né le 13 octobre 1944

Carmen THOMAS, épouse d' Yves DORCHAIN
née le 9 novembre 1951